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Шахтный профсоюзный комитет 
Деятельность профсоюзных ор-

ганизаций многограаiиа и многооб-
разна, как многообразна наша дей-
ствительность. забота о человеке, 

о его воспитании, приобщение ра-

бочих к управлению производст-

вом, мобилизация трудящихся на 

борьбу за повышение производи-
тельности труда, снижение себе-
стоимости и повышение качества 

выпускаемой продукции - все 
эти вопросы призваны решать 

профсоюзные организации. Роль и 

место профсоюзов в государствен-

нам и хозяйственном строителыст-
ве гениально определил В. И. 
Ленин, назвав профсоюзы орга-

низацией воспитательной, школой 
управления, школой хозяйнича-
ния, ,школой коммунизма. 

Чтобы в практической деятель-

ности дойти до каждого члена 

профсоюза, хорошо знать нужды и 

заа1росьа рабочих, охватить их 

своим влиянием, для этого канс-

дый профсоюзный комитет- должен 

иметь широкий круг актива, опи-

раться на него и вместе с тем 

учить практике профсоюзной рабо-
ты. Вот именно таки поступает 

профсоюзный комитет шахты М 1. 
Профсоюзная организация шахты 

объединяет в своих рядах акало 

1.200 членов союза.. Бесспорно, 
что шахтному комитету, состояще-

му из 11 человек, трудно охва-

тить своим вниманием все участки 

работы без привлечения актива. 

163 человека - вот тот круг 

актива, с которым работает шахт-

ный комитет и через который осу-

ществляет руководство всеми уча-

стковыми прафсоюзнымги органи-

зациялми и группами. При комитете 

профсоюза работают девять комис-

сий. Каждая из них занимается 

определеннь1ми вопросами. Руко-
водят комиссиями преимуществен-

но рядовые производственники. 

1Килищно-бытовую комиссию воз-

главляет слесарь механического 

цеха В. А. Носков, культурно-мас-

совую - проходчик И. Т. Павлов, 
комиссию по заработной плате -

крепильщик участка внутришахт-
ного трансчпорта П. И. Митрофа-
нов. 

iМнего инициативы в работе 
проявляет жилищно-бытовая ко-

миссия. Она провела обследование 
жилья рабочих, нунсдааощегося в 

ремонте, разрешила ряд вопросов 

бытового порядка. 

Культурно-масс овая комиссия 

работает в теслой связи с правле-

нием клуба и проявляет постоян-

ную заботу о том, чтобы отдых 

шахтеров был интересным и кра-

сивым. 3а этот год свыше 400 ра-

бочих пабьпвали в городе Ленин-
граде, посетили музеи В. И. 
Ленина, Октябрьской революции, 

осмотрели коллекции Эрмитажа и 

другие достопримечательности го-

рода-героя. 

Чтобы сделать работу в участ-

ковых профсоюзных организациях 

и группах более живой, шахтный 

комитет периодически собирает 
свой актив и проводит с ним семи-

нары по обмену опытом работы, 

определяет ближайшие задачи, 

подсказывает пути их решения. 

Профсоюзные организации на уча-

стках стали глубже вникать в про-

изводство, со знанием дела руково-

дить социалистическим соревнова-

нием. 

Хорошо работает профсоюзная 

организация участка № 3, руково-

дит которой А. Х. Айзятов. На уча-

стке две бригады горнорабочих 

очистных забоев соревнуются .за 

право называтыся коллективами 

коммунистического труда. Значи-
тельно окрепла трудовая диацип-

лина, все важные вопросы работы 
участка обсуждаются на профсоюз-

ных собраниях. 

Положительные примеры в ра-

боте профсоюзных комитетов с ак-

тивом имеются на шахтах М 2, 
№ 3 и в других организациях. Од-
нако в ряде низовых профсоюзны х 

организаций, и особенно в проф-

группах, уровень профсоюзной ра-

боты слишком низак. Нередко вся 

работа сводится к сбору членских 

взносов, иаклекванию марок на 

членсасие билеты. Страховые деле-

гаты, общественные инспектора 
по технике безопасности порой 
никакой работы не проводят. 

Отдельные ,профсоюзные органи-

зации до сих пор далеко не ис-

пользуiот тех прав, которые пре-

доставлены им положением о пра-

вах фабричного, заводского и ме-

стного комитетов профсоюза, ут-

вержденным Указом Президиума 
Верховного Совета СССР от 15 

июня 1058 лада. 

В настоящее время, когда тру-

дящиеся .предприятии нашего горо-
да борются за досрочное выполне-
ние змтданий семилетки, неизмери-

мо- возрастает роль профсоюзных 

организаций в деле коммунистиче-

ского воспитания рабочих. Умело 
проводить работу по коммунисти-

ческому ,воспитанию можно только 

тогда, когда к ней будут привле-

чены десяттси и сотни профсоюз-
ных активистов. 

Достойный вклад тружеников Дона 
МОСКВА. (ТАСС). Центральный Комитет КПСС и Совет Ми-

нистров СССР в приветствии, направленном Ростовскому обкому 
КПСС и облисполкому, всем трудящимся Ростовской области, 
горячо поздравили хлеборобов Дона с успехами по увеличению 

производства продажи зерна государству. 

Вырастив хороший урожай зерновых культур, труженики сель-

ского хозяйства Ростовской области продали государству 102,1 
миллиона пудов зерна. 

С ДУМ 01%1 О МИРЕ 
трудится советский человек 

БУДЕМ ТРУДОМ 
крепить дело мира 

Рабочие второго участка седь-

мого строительного управления 

треста № 31 с большим вниманием 

прочитали в ,газетах речь Никиты 
Сергеевича Хрущева, с которой он 

выступил на многотысячном ми-

тинге трудящихся Москвы. В его 

замечательных словах выражены 

самые сокровенные думы всех со-

ветских людей о необходимости 
установления прочного мира на 

земле, всеобщем и полном разо-

ружении, запрещении на вечные 

времена ядерного оружия. 

Мы, строители, горячо одобряем 
миролюбивую политику нашей 
родной Коммунистической партии 

и Советского правительства. 

Коллектив нашего участка гото-

вится достойно встретить 43-ю го-

довщину Великого Октября. Для 
семей горняков, рабочих предприя-

тий местной промышленности мы 

возводим новые жилые дома. Так, 

на строительстве 34-квартирного 

дома по улице Кирова хорошо тру-

дятся бригады столяров т. Богда-
нова, плотников т. Андреева, раз-

норабочих т. Тумановой. В дни 

предоктябрьской трудовой вахты 

каждая из них выполняет нормы 

выработки на 130-150 процентов. 

Строители решили в октябре пол-

ностыо закончить столярные и 

плотничьи работы в строящемся 

доме для семей горняков. 

Все рабочие нашего участка не 

пожалеют своих усилий, чтобы по-

строить больше новых домов для 

сланцевчан. 

И. ИВАНОВ, 
старший прораб участка 3 2 

СУ -7 треста № З 1. 

На снимке: вид строительства 

34-квартирного дома.по улице Ки-
рова. 

Фото И. Кононова. 

Предпраздничные подарки 
Октябрьские Призывы ЦК КПСС, выступление главы Советско-

го правительства Н. С. Хрусцева на митинге в Лужниках воодушеви-
ли коллективы технологических цехов комбината аСланцы.о на до-
стижение новых трудовых успехов. 

Среди слесарных бригад, токарей ремонтно-механического цеха 

с новой силой развернулось соревнование за досрочное выполнение 

семилетнего плана. С большим еоодуигевлением работают токари тт. 

Кокорин, Ильин, Никитин, 111алаев, Стрепетов. Они ежедневно вы-

полняют нормы выработки на 170 - 180 процентов. С честью о выпол-

няют предоктябрьские социалистические обязательства слесари Ген-

надий Ронжин, Анатолий Трении, Виктор Каталов, Вадим Каталов. 

Большую работу е компрессорном цехе выполнила бригада сле-

сарей под руководством Ивана Александровича Ильина. А совсем 

недавно Вадим Каталов и Иван Ильин за короткий срок собрали 

четыре трубчатки холодильника для битумной установки. Отлично 

трудятся сварщики тт. Маркое, Федоров, Красавцееа, Диденко. Как 

правило, они ежедневно выполняют по полторы нормы. 

Большую трудовую победу е предоктябрьском социалистическом 

соревновании одержал коллектив цеха дубителей. Производственный 
план сентября здесь выполнен на 154,6 процента. Сэкономлено раз-

личных средств и материалов более чем на 300 тысяч рублей. 

Отлично работают операторы тт. Пороискова, Живчикоеа, слеса-

ри тт. Максимов, Кононенко, кладовщик т. Климовский и многие дру-

гие. Учитывая добросовестную работу всего коллектива, завком на 

своем заседании присудегл цеху первое место с вручением переходя-
щего Красного знамени и денежной премии. 

Среди подсобных цехов первое место присуждено коллективу ре-

монтно-механического цеха. Ему вручены переходящее Красное зна-

мя и денежная премия. 

В коде соревнования за звание смен и бригад коммунистическо-

го труда первое место присуждено смене т. Павлова из газогенера-

торной станции а бригаде операторов т. Васильева из печного цеха. 

Победителям вручены денежные премии. 

Л. БУШАГИд-1. 
• 

Бригада В. Чижова снова впереди 
,В третьем квартале шахта М 1 

начала снижать темпы работы. -Не 
на шутку забеспокоились горняки, 

увидев на даскеiпоказатеигей циф-

ры, свидетельствующие о том, что 

предприятие идет с минусом, т. е. 

не выполняет производственного 

плана. Решено было пересмотреть 

свои возможности, использовать 

все резервы, чтобы выйти из 

трудного положения. Руководство 

шахты собрало младших команди-

ров производства, вы слуц[ало их 

замечания, предложения. Был сре-

ди них и бригадир бригады очист-

ного забоя участка М 2 В. Чижов. 
0н одним из первых выступил на 

совещании и заверил руководите 

лей шахты, что его бригада обяза-

тельно вы полнит план сентября и 

уложится в безбраковочную норму. 

Свое слово Чижов сдержал. В 

сентябре его бригада выдала 11а-

гора сверх .плана 538 тонн высо-

кокачественного сланца и уложи-

лась в безбраковочную норму. За 

успехи в труде все рабочие полу-

чили премиальные. 

Среди членов бригады особенно 
хорошо трудятся горнорабочие Ва-

силий Нилов, Михаил Скоков, Ни-

колай Амелин, переносчики тран-

спортера Геннадий Дмитриев, Иван 

Тихонов и другие. Они ежедневно 

выдают на-гора сверх своей нор-

мы по 1-1,5 тонны высококаче-

ственного сланца. Свои трудовые 

успехи горняки посвящают слав-

ному празднику. 

Н. ШАИДУЛИН, 
горнорабочий очистного 

забоя шахты .N 1. 

ПРОМЫШЛЕННОСТЬ ГОРОДА ЛЕНИНГРАДА И ЛЕНИНГРАДСКОЙ ОБЛАСТИ 
досрочно выполнила государственный план десяти месяцев 1960 года 

Выполняя исторические решения ХХ1 съезда 

Коммунистической партии и Пленумов Ц К КПСС, 
коллективы промышленных предприятий Ленин-
града и Ленинградской области на основе широко 

развернувшегося социалистического соревнова-

ния за достойную встречу 43-й годовщины Вели-
кой Октябрьской социалистической революции, 

за успешное выполнение задач семилетки досроч-

но, 22 октября, выполнили план 10 месяцев 

1960 года по производству валовой продукции, 

большинству важнейших изделий и кооперирован-

ным поставкам. 

Объем производства за 10 месяцев 1960 года 

по сравнению с тем же периодом 1959 года воз-

рос на 9 процентов. 

До нонца месяца сверх плана будет выпуще-

но значительное количество стали, проката, сталь-

ных труб, металлургического оборудования, гене-

раторов, паровых турбин; металлорежущих стан-

ков и других машин и приборов, а также большое 
количество кожаной и резиновой обуви, хлопча-

тобумажных, шерстяных и шелковых тканей и 

ряд других товаров народного потребления. 
Выполняя план технического прогресса и со-

циалистические обязательства, принятые в со-

ревновании с трудящимися столицы нашей Роди-
ны - Москвы, коллективы предприятий Ленин-
града и области за три квартала 1960 года ос-

воили 659 новых машин, приборов и изделий. 

Среди них - гидравлическая турбина и гидроге-

нератор для Братской ГЭС мощностью 215-225 
тысяч квт., ряд специальных высокопроизводи-

тельных металлорежущих станков, электротехни-

ческое и химическое оборудование, машины для 

легкой, пищевой и других отраслей промышлен-

ности. 

Претворяя в жизнь решения июны кого и 

июльского Пленумов ЦК КПСС о комплексной ме-

ханизации и автоматизации, на предприятиях го-

рода и области осуществлена механизация и авто-

матизация технологических процессов в 7 цехах 

и 82 участках, введены в эксплуатацию 261 ав-

томатизированная, механизированная и поточная 

линия. 

Трудящиеся города и области полны решимо-

сти достойно встретить 43-ю годовщину Великого 
Октября, с честью выполнить задание второго го-

да семилетки и внести свой вклад в строительст-

во коммунизма в нашей стране. 
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В КАБИНЕТЕ НОВОЙ ТЕХНИКИ 

• 

Гласность в соревновании 
залог успеха 

Большая неудача постигла кол-

лектив шахты N 2 в летний пе-

риод этого года. В силу ряда при-

чин шахта не выполнила произ-

водственного плана и задолжала 

государству 15.588 тонн сланца. 

Соэдавшееся положение заставило 

глубоко задуматься не только ру-

ководителей-хозяйственников, но 

и партийную, профсоюзную и ком- 

сомолыскую организации. Были 
приняты меры по; улучшению ор-

ганизации труда, .уасреллению тру-

довой и производственной дисцип-
лины. Шахта лололнилась необхо-
димыми иехатнизмаци, оборудова-
нием и запасными частями. Оста- 
вался еще один важнейший фак-
тор, который во .многом определя= 

ет успех работы любого предприя-

тия, - широкое социалистическое 

соревнование. 

Вопрос о том, как вывести шах-

ту из прорыва, был обсужден на 

собрании рабочих. Коллектив гор-

няков решил во что бы то ни ста-

ло вернуть шахте былую славу, 

добиться ритмичной работы и 

принял на себя высокие социали-

стические обязательства. Резуль-
татов долго ожидать не пришлось. 

Уже в августе шахта исправилась с 

выполнением плана, а в сентябре, 
значительно iаеревылолнив его, по-

гасила имевшуюся задолженность 
по добыче сланца. 

Эта пабёда была достигнута. 

благодаря умелой оргаиидации 

производства и действенному со-

циалистическому соревнованию, 

развернувшемуся на шахте в честь 

43-й годовщины Великого Октяб-
ря. В руководстве этим. могучим 

движением трудящихся мы исхо-. 

дин из ленинских принципов со-

циалистическото соревнования, ка-

кими являаотся гласность, сравии-

лгость результатов, ' возааожиаеть 

практического повторения опыта и 
товарищеская взаимопомощь. 

На шахте заведен порядок: все 

обязательства, которые принимают 

бригады, участки и в целом шах- 

та, обсуждать на нарядах всего 

коллектива. Здесь конкретно об-
суждается каждый пункт обяза-
тельства. . 

Каждый участник • социалисти-

ческого соревнования должен хо-

рошо знать не только о том, как 

он работал, н-0 и как потрудились 

его товарищи. Поэтому на щахте 

один = два раза в месяц подво-

дятся предрварительные итоги со= 

ревховаийя за 10-20 дней. Эти 
итоги доводятся до сведения всего 

коллектива горняков. .Нжедиевно 
результаты работы бригад и участ-

ков отражаются на специальной 
доске показателей. На этой же до-

ске показывается и качество слан-

ца, выдаваемого той или иной 
бригадой. Каждый рабочий перед 

спускам в шахту или возвращаясь 

по окончании работы домой обяза-
тельно остановится у доски пока-

зателей и поинтересуется тем, 

как поработала бригада или уча- 
сток, где он трудится. 

'По окончании месяца бригады 
подводят итоги своего труда, а 

участковые комитеты профсоюза 

-по участку. Здесь определяется 

первенство среди бригад. Наконец, 
на расширенном заседании шахт-

ного комитета, где присутствуют 

инженерно-технические работни-
ки и актив профсоюза, подводятся 

итоги социалистического соревно- 

вания по шахте. 

Такой порядок дает :возмож-

ность наиболее правильно выяв-

лять передовые бригады, смены и 

участии и без ошибки присуждать 

победителям первые места. Так, 
например, за сентябрь при подве-

дении итогов соревнования на за-

седании шахткома выяснилось, 

что у. двух участков примерно 
одинаковые показатели в работе. 
Возник в связи с этим спорный 
вопрос: какой=же коллектив дол-

жен быть удостоен первого места? 
Выступали люди с разных уча-

стков и все; приводили веские до-

казательства для присуждения 

первенства. В результате шахтном 

присудил первое место в соцсорев-
новании участку № 1, где на-

чальником В. Гришанов. Такой 
же спор разгорелся х по вопросу 

определения первенства среди 

бригад. На первое место претендо 

вали две iбщм'ады - Н. Степанова 
(участок № 1) и А. Анисиогова 
(участок № 2). Обе эти бригады 
борются за право называться ком-

мунистическими, у той и другой 
хорошие показатели. Но бригада 
Н. Степанова дала то качеству 

лучший сланец и аккуратно -•вы-

полняет все другие пункты своего 
обязательства. В этой бригаде все 

рабочие занимаются в школе тех-

нического прогресса. Конечно, 
шахтном решил первое место. при-

судить бригаде Н. Степанова и 

вручил ей переходящее Красное 
знамя. Среди бригад прохадч.иков 
присуждено первое место с вруче-
нием Красного знамени бригаде 
И. Марина. 

Перагенство среди других ' участ-

ков присуждено учатку сортиров 

ки (начальник у астка Ю. А. 
Гребнав, председатель участкового 

комитета Н. Анисимов) - и смене 
Л. А. Пановой,'борющейся за зва-

ние коммулястической. 

Результаты соцсоревнования 

доводятся до сведения коллекти-
ва на ссиенных нарядах, где и 

вручаются победителям лереходя-

щие Красные знамена.. 

А. СОРОКА, 
председатель шахтного комитета 

шахты № 2. 

ЛЕН•ИНГРАд. В Октябрь- • 
скам районе открылся органи-

зованный .р айкомам КПСС ка-

бинет новой техники. Здесь 

нрапагандирухпся новейшие 

достижения науки •н техники, 

р аоггростр авяегся передовой 
опыт новаторов производства 

В нескольсих залах представ-

лены экспонаты по машн.но-

строеиию, судостроению, при-

боростроенню, строительству, 

транспорту н связи, а также 

разработке поиезных ископае-

мых. В создании кабинета 

принимали активное участие 

промышленные предприятие и 

институты. 

НА СНИМКЕ: у макета мно-

гоэтажного жилого . дома из 

крупных блоков. 

Фото С. Озерского. 

Фотохроника ТАСС 

•  

ПЕРЕДОвИНИ 
сельского хозяйства 
вступают в партию 

Полеводческая бригада третьего 
отделения, которой руководит Ва-
лентина Николаевна Баранова, 
является одной 'из лучших в сов-

хозе «Родина». В том, что брига-
да достигла неплохих показателей 
в выращивании и уборке сельско-

хозяйственных культур, немалая 

заслуга бригадира. И не случайно 
поэтому на очередном партийном 
собрании коммунисты совхоза еди-

нодушно проголосовали за приня-

тие Валентины Барановой канди-

даТом в члены НПСС. Бюро Слан-
цевсного горнома КПСС, состояв-

шееся 20 октября, утвердило по-

становление первичной парторга-

низации о принятии В. Н. Бара- у 

новой кандидатом в члены КПСС. косьбе и борке трав. 
Навсегда связал свою судьбу с Все материалы в номере не-

Коммунистичесной партией пере большие по размеру, конкретны, 

ОШИБКУ Обзор печати 

следует исправить 

довой транторист совхоза Михаил 
Петухов. Он-замечательный ме-

ханизатор. За весеgний, летний и 

осенний периоды этого года он на 

тракторе «ДТ-20» выполнил поч-

ти два годовых плана. Михаил Пе-
тухов, как. передовой механизатор, 

единогласно принят в члены 

КПСС. 
На заседании бюро горкома 

КПСС в- члены Коммунистической 
партии Советского Союза примяты 

бригадир полеводческой бригады 
колхоза «Путь н коммунизму» 

Ольга Н инолаевна Рогова, шофер 

межколхозного совета Владимир 
Тайнов и передовая колхозница 

сельхозартели имени Ленина Клав-
дия Петрова. 

,Стенагая газета «За урожай» в 

колхозе имени Ленина выходит не 
первый гад. Раньше повесят све-

жий номер газеты, а на него ни-

кто не обращает внимания. Люди 
проходят мимо, не останавливаясь. 

Почему? Объяснялось это тем, что 

газета не отражала реальной жиз-

ни колхоза,. не .поднимала важных 

запросов. Кого, например, могла 

заинтересовать пространная пере-

довая статья, написанная общими 
фразами, без единогопримера из 

жизни колхоза?' 
Иначе обстоит дело нынче. Ред 

коллегия ле,ресмотрела стиль ра-

боты, решила улучшить газету  и, 

нужно сказать,, добилась в этом 

некоторых успехов. С начала года 

выпущено 9 номеров. Мало, ко-

нечно, но в них есть что почи-

тать. Взять хотя 6ы номер от 12 
июля 19.60 года. Он полностью 

посвящен первым итогам работы 
на заготовке кормов. 

Передовая статья код заголов-

ком «Все силы-на заготовку кор-

мов» невелика, в ней всего. 20 
строк, крупно и четко написан-

ных. В статье ничего лишнего. Она 
.коагкретна. В ней вскрываются 

недостатки, критикуются неради-
вые люди. Написано мало, но в 
этом небольшом тексте представ-

лена полная картина .положения 
дел в колхозе с затотовкой сена. 

Другие материалы также под-

купают годержаннем. Обращает на 

себя внимание заметка бригадира 
К. Шилина, который просто и яс-

но сообщает о паредовшсах колхоз-

ного производства, пеiревьлi.олнтгв-

ших индивидуальные задания на 

оформлены красочными заголов-

ками. И в этом положительная 
особенность номера. 

Есть в газете н сатирический 
отдел. Он привлекает внимание 

читателей. В этом же номере мы 

,видим несколько едаснх карикатур, 
изобличающих лодырей, людей, 
не желающих честно трудиться в 

общественном хозяйстве. 
• Карикатурры выполнены со зна-

нием дела. Они юмористичны, яр-

ко подчеркивают нутро коухозны х 

нахлеебников. Карикатуры соагро-

важ'дены сатирическими четырех-

стишиялои. Конечно, если подхо-

дить к оценке строго, то стихи 

слабы, но они не лишены юмора 

и сарказма. Например, такие: 

Ольга Драбинина «больна», 
Носит справки от врача, 

На работу не выходит, 

В лес за ягодами ходит. 

В таком же тлримерно плане вы-

держаны и друппие номера. В 8-м 
номере от 3 августа 1960 года 

редколлегия вновь большинство 
материалов посвящает ходу зато-

товки кормов. Повторение темати-

ки нетрудно понять. Наступала 
пара уборки урожая, а план заго-

товки грубых и сочных кормов вы 

полняпся неудовлетворительно. 

Вот и решила газета вновь воз-

вратиться к этому вопросу и по-

ступила правильно. Характерным 
является то, что в ряде материа-

лов газета вскрьдвала гдрнчины за 

гягивания заготовки кормов. Уда-
ча этого номера еще й. в том, что 

газета не ограничивается произ-

водственной тематикой. Она пуб-
ликует материалы и на б'ьгговые 
тепы. Так, в сатирическом отделе 

лодрверлнут резкой критике кол-

хозник из деревни Рыжиково Ва-
силнй Федоров, который система-

тическтг пьянствует, выгоняет же- 
ну из дона. 

Направление взято верное. Ред-
коллегии следовало продолжать 

работу в таком же духе, совершен-

ствовать методы своей деятельно-

сти, улучшать содержание выпу-

скаемой газеты. Этого, однако, не 

произошло. Следует сказать, что в 

выпущенных девяти номерах есть 

много положительного; но они не 

лишены и крузгных недостатков. 

Главный из них состоит в там, что 

газета пишется в основном члена-

ми редколлегии. И если ' есть ав-

торы, то это, главный образом; 
бригадиры и другие должностные 

лица колхоза -. аоотехтллс, агро-

ном,секретарь лартортанизатсии и 

т. д. Рядовые колхозники - дояр-

ки, полеводы, овощеводы ни 

разу не выступили в газете. 

Такое положение недопустимо. 

Газета должна быть массовой, де-

латься руками широкого круга ав-

торского актива. 

Но самый крупный • и. совер-

апенно недопустимый недостаток 

в том, что за последнее время га-

зета совсем. перестала выходить. А 
ведь она уже начала завоевывать 

неплохую популярность у читате-

лей. В прекращении выпуска га-

зеты повинна прежде всего секре-

тарь партийной организации тов. 

Хитраво. 
А. михалОВ. 

КАК МЫ ВНЕДРЯЕМ НОВУЮ 1!1ЕХАНИзАЦНЮ 
С каждым годом в нашем городе 

увеличивается объем строитель-

ных работ. Это обязывает коллек-

тив деревообделочиого комбината 
своевременно и качественно вы-

полнять заказы для строек горо-

да. Сейчас в цехах комбината 
имеются в основном устаревшие 

механизмы и оборудование, кото-

рые не обеспечивают дальнейшего 
увеличения объема выпуска про-

дукции. Поэтому коллектив пред-

приятия поставил перед собой 
главную задачу - вести настой-
чивую борьбу за внедрение меха-

низации и автоматизации произ-
водственных процессов. Деревооб-
делочники решили выполнить 
свое семилетнее задание по росту 

производительности труда в пять 

лет. В результате за годы_ семи-

летки производительность труда 
каждого рабочего возрастет на 50 

процентов, намного увеличится 

выпуск продукции и улучшится 

ее качество. 

В борьбе за технический про-

гресс большую помощь коллективу 
предприятия оказывают рациона-

лизаторы. Так, за девять месяцев 

этого года у нас внедрено в про-

изводство 10 рационализаторских 

предложений. Это даст предприя-

тию условную экономию государ-

ственных средств 234.700 руб-
лей. Ценные предложения внесли 

мастер столярного цеха В. Кон- 
дратьев и слесарь Б. Кудряшев. 
Они предложили механизировать 
работу по пристрожке дверных по-

лотен и оконных переплетов, что 

значительно облегчило работу 
столяров, повысило производи-

тельность. Следует заметить, что 

в этом году т. Кондратьев внес 

уже 5 рационализаторских пред-

ложений, из них внедрено в про-

изводство 4. . 

Предложение по механизации 
врезки петель на дверных и окон-

ных блоках и запиловке шпоноч-

ных гнезд в подоконных досках 

внес старший мастер столярного 

цеха Н. Ефимов. Это новшество 

внедрено в производство и дает 

положительные результаты в ра-

боте. 

Планом мероприятий предусмо-

трена замена устаревших иеханиз 

нов в производственных цехах. 

Сейчас в столярном цехе уста-

новлено 10 новых станков, кото-
рые позволили повысить выработ-
ку и улучшить качество изделий. 

Г. ЖАРИНОВА, 
плановмк деревообделочного 

комбината треста № 41, 
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В ШКОЛЕ 
ТЕХНИЧЕСКОГО 

ПРОГРЕССА 
На генераторной станции 

газосланцевого завода о1Sгани-
зована школа технического 

прогресса. она ставит своей 
целью - обучить операторов, 

слесарей, мотористок золо-

удаления, топливоподачи смеж-

ным профессиям - электро-

сварщика, машинистов возду-

ходувон, газодувон и другим. 

Преподавателями в школе 

назначены начальник цеха 

В. В. Ланин, начальник отде-

ления конденсации А. Я. Ш ку-

ратов, мастера по ремонту обо-
рудования В. Г. Осипов, Б. 6. 
Поль и другие. К проведению 

занятий тан же будут привле-

чены опытные инженеры ком-

бината «Сланцы », лекторы 

районного отделения общества 
по распространению политиче-

ских и научных знаний. Заня-
тия в школе будут проводить-

ся 2 раза в месяц. 

В. ЛЮЧЕВСКИИ, 
оператор генераторной 

станции газосланцевого 

завода: 

Вас это тоже касается! 
Пожар-большое бедствие. Огонь может за короткое время унич-

тожить то, что годами создавалось трудом человека, вызвать чело-

веческие жертвы. Охрана социалистической собственности и личного 

имусества граждан от пожаров е нашей стране является общенарод-
ным делам. Поэтому предупреждение пожаров, выполнение необхо-
димых правил противопожарной безопасности дома и на производ-
стве - обязанность всех граждан. 

Исполком Сланцевсгсого городского Совета депутатов трудящих-
ся совместно с городской пожарной командой проводит с 24 по 31 
октября 1960 года неделю пожарной безопасности. В эти дни в Доме 
культуры комбината КСланцы., клубах и красных уголках города и 

района будут организованы противопожарные выставки. Перед нача-

лом киносеансов будут демонстрироваться.киножурналы на противо-

пожарные темы. Городской комитет ВЛКСМ и первичные комсомоль-

ские организации проведут молодежные рейды по проверке соблю-
дения на предприятиях и в колхозах мер противопожарной безопас-
гюсти. Пожарные команды на улицах города проведут показные за-

нятия для населения. Эти мероприятия, безусловно, окажут болыиую 
помощь е деле сохранения социалистической собственности и лично-

го имущества граждан от пожаров. Мы призы еаем всех граждан 
города принять в них активное участие. 

Каждый рабочий, служащий, инженерно-технический работник 
должен проверить, все ли им сделано на рабочем  месте и поручен-

ном участке работы, чтобы не допустить возникновения пожара. 

В дни проведения противопожарной недели на предприятиях 
председателями ножа рно-технических комиссий и начальниками доб-
ровольных пожарных дружин будут организованы консультации по 

вопросам пожарной безопасности. 

Кдждый домовладелец должен будет еще раз проверить проти-

вопожарное состояние своего дома, обратив особое внимание на ис-

правность печей и электроосветительной сети. 

Граждане, помните: пожар легче предупредить, чем потушить! 

Мы призываем вас принять активное участие в проведении недели 

пожарной безопасности! 

И. ВО.ЛОХоВ, 

начальник Сланцевскюй городской, пожарной команды. 

Ногина своевольничает 
В автобусах, курсирующих по 

нашему городу, работают кондук-

торы и водители. Многие из них 

культурно и вежливо обращаются 
с пассажирами. Однако есть и та-

кие работники транспорта, кото-

рые грубо относятся х пассажи-

рам, забывают о правилах вежли-

вости и проявляют порой хамское 

отношение к людям. 

Всем известно, например, что на 

остановках через переднюю дверь 

автобуса ,опускаются пассажиры с 

детьми, .инвалиды и беременные 
женщины. Это незыблемое прави-

ло и оно должно строго выпол-

няться всеми водителями автобу-
сов и нондукторамги. А вот кон-

дукторы автобуса, курсирующего 

по маршруту № 7, этих правил не 

придерживаются. 

Утром на автобусной остановке, 

расположенной на улице Ленина, 
всегда собирается много рабочих, 
едущих на цементный завод. Ког-
да подходит автобус, передняя 

дверь у него обычно быва-

ет закрыта, а у задней на-

чинается давка. Кто силь-

нее, тот рвется вперед. Инвалиды 
и беременные женщины не могут 

попасть в автобус, потому что пе-

редняя дверь закрыта, и, естест-

венно, остаются ждать .лрибьггия 
очередного автобуса. Но и с тем 

получается такая же картина. В 
результате люди опаздывают на 

работу. 
Так получилось б октября. На 

остановку автобуса седьмого 

маршрута подошел пустой автобус 
2331. В него вошло не более 

3,5 рабочих, и кондуктор Ногина 
сразу же дала сигнал на отправку. 

Мы возмутились теле, чтг..,автабус 
отходит почти совсем пустой, в то 

время как на остановке остается 

много рабочих. 
Автобус тронулся и .шел до 

Третьего поселка без остановок, 

хотя в это время на остановках 

Кушелка, Гавриловское было 
много рабочих. У Третьего посел-

ка кондуктор Ногина разрешила 

дополнительную посадку. Когда 

мы приехали на цементный завод, 

Макарова от имени многих рабо-

чих сделала зкондузктору замеча-

ние на ее неправильные действия: 
- Почему вы 'на дальних оста-

новках рабочих не пускали в ав-

тобус, а 'после Третьего поселка 
стали пускать? 

- Потому что это нам невыгод-

но. С тех остановок люди едут по 

льготным карточкам, а с ближних 
они платят наличные деньги. 

- Но это же нарушение правил 

обслуживания пассажиров. 

- Не ваше дело! - грубо про-

изнесла Ногина. 
Мы, рабочие-строители це-

ментного завода, ,возмущены безот-
ветственным поведением кондук-

тора Ногиной и просим руководи-

телей Сланцевской АТК навести 

должный порядок на автобусном 
маршруте № 7. 

А. МАКАРОВА, В. СОКОЛОВА, 
Н. 60 БРОВА и другие рабочие, 

строительного управления № 6. 

1-{ чему привела безответственность 
В прошлом году животноводчеакая ферма де-

ревни Дубок славилась вы сякими надоями и зани-

мала одно из ведущих мест по колхозу. Но нынче 

здесь дела идут очень плохо. Говорят, что в этом 

повинны механизация и сокращение людей в свя-

зи с нею. Но истинная причина снижения надоев 

кроется В том, что работники фермы плохо, а по-

рой и просто безответственно стали относиться к 

своим обязанностям. 
Особенно сильно отстает по надою доярка тов. 

Смирнова, а ведь за него затсреплены самые луч-

шие коровы. Проиюхадит это потому, что из-за не-

радивого отношения к гпорученному делу Смирнова 
запустила карав, не производила раздоев. Словом, 
работала так, лишь бы время прошло. 

Известно, что на этой ферме работники овла-

дели доильной установкой и, когда было желание, 

успеппно ее применяли. Потом пыл остыл, и они 

свою недобросовестность стали прикрывать несо-

вершенствам механизмов. Проспит доярка, опоз-

дает на утреннюю дойку - и всю вину валит на 

механизацию. 

Допустим, что кое-когда доильная установка 

выходила из строя и это затрудняло работу доя-

рок. Но разве виновата доильная установка и 

том, что сейчас картофель, который доставляют 

на ферму, :дается животным не только не измель-

ченным, но и вместе с грязью? И все это делается 
на глазах учетчицы т. Юлииской и бригадира тов. 

Минина. Не удивительно поэтому, что недавно 

одна из лучших коров заболела и ее вынуждены 

были прирезать. 

Сейчас, в связи с переводом скота на стойло-

вое содержание, подобное отношение к уходу за 

животными совершенно недопустимо. Правлению 
колхоза всерьез нужно заняться наведением по- 

рядка на этой ферме, а виновных в падеже живот-

ного следует строго наказать. 

А. ПЕТЛЯЕВА. 
Колхоз имени Ленина. 

• 

•--

г. Сланцы 

Улица банковская, 

дом N° 3 

Редакция газеты 

„З НА МА ТРУДА" 

Зима ждать не будет! 
На исходе октябрь. Не заме-

тишь, как придет и зима с моро-

зами, а Черновская животноводче-
ская ферма мятого отделения сов-

хоза «Родина» к зимнему содер-

жанию скота не подготовлена. 

Когда приступят к ремонту поме-

щений, никто не знает. Пока что 

состояние животнаводчесигих соо-

ружений выглядит так. Палы в 

скотопамещениях требуют замены 

общей площадью не менее 400 
квадратных метров. Кормушки 
почти все нужно капитально ре-

монтировать, а пиломатериалов 

для ремонтных работ завезено 

лишь 9 кубометров, когда только 

для настила одних полов необхо-
димо не менее 30 кубометров 
строительного материала. Да и 

сейчас ли вести разговор о подго-

товке, когда уже наступили холо-

да? 

В отделении имеется строитель-

ная бригада в количестве 13 чело-

век. Из них 3 человека работают 

на пилораме, 5 - на погрузке и 

лишь остальные 5 человек непо-

средственно' занимаются ремонтом 

в деревне Вороново, , причем ре-

монтные работы там идут крайне 
медленно. Если lпродолжiать рабо-
тать такими темпами, то скотопо-

мещения в целом по отделению 

могут быть отремонтированы не 

раньше января. А разве это мож-

но допустить? 

Руководители отделения ссыла-

ются на маленький состав строи-

тельной бригады. Дескать, поэтому 

вынулсдены •вести ремонт не одно-

временно на всех фермах, а по-

очередно, т. е. сначала на одной 

ферме, а затем - на другой. 

Мне думается, что этот вопрос 

руководителями хозяйства просто 

не продуман. Если не предостав-

ляется 'возможным пополнить 

строительную бригаду опытными 

плотниками, то привлечь к ремон-

ту других рабочих можно и нуж-

но. Ведь отремонтировать, скажем, 

кормуигку не требуется большой 
квалификации. Это может сделать 

любой мужчина. 

Не менее опасным и совершен-
но недопустимым является то, что 

на ферме деревни Черно из-за мед-

ленного монтажа водопровода ;не-

сколько дней подряд животные ие 

поятся. Где же тут будет продук-

тивность? 
Управляющему отделением тон. 

Габрук не мешало бы заглянуть 

на Черновгсисуго ферму. Я уверен, 

что он не знает состояния дел на 

этой ферме. 

Затягивать подготовку живот 
новодч'еских ферм гк стойлавому 
содержанию скота - значит вести 

дело к снижению продуктивности 

его, к дополнительным трудностям 

в проведении зимовки. 

Г. гНККОЛАЕВ, 
рабочий совхоза. 

МЫ - ЗА КУЛЬТУРНЫЙ ОТДЫХ 
Многие из молодежи, работаю-

щей на строительстве цементного 

завода, живут в общежитиях, рас-

положенны х по улице Рудничная. 
Условия для 'жизни молодежи 

здесь неудовлетворительные. 

Белье меняется через 15 дней, 
хотя менять его нужно через 10 
дней. Очень' плохо налажено пи-

тание. В столовой ежедневно одни 

и те же блюда, пища нередко по-

дается недоброкачественной. Ког-
да просишь книгу жалоб, чтобы 
записать свои предложения, ее не 

дают. 

Молодежь, проживающая в об-
щежитиях, лишена возможности 

слушать радиопередачи, негде 

ей провести свой досуг. В резуль-

тате многие увлекаются выпивка-

ми. 

Раньше для молодежи устраи-

вались танцы, но их запретили 

якобы до тех пор, пока не пере-

станут появляться на них некото-

рые молодые люди .в нетрезвом 

состоянии. Мне кажется, это не-

правильно. Надо было не лишать 

молодежь организованных вече-

ров, а усилить борьбу против пьн-

ниц и хулиганов. 

С большой охотой просмотрели 

бы мы концерт самодеятельных 

артистов. Правда, на 15 октября 
такой концерт намечался. Долж-
ны были выступать кружковцы 

клуба строителей, но они не сдер-

жали своего слова. 

С таким положением дальше 

мириться нельзя. Надо сделать 

так, чтобы молодые строители 

могли не только трудиться, но ве-

село и культурно отдыхать. 

П. ВАНИЧЕВ. 
Ул. Рудничная, дом 3й 19, 

кв. Лfº 1. 

т--

Меры ПРИНЯТЫ 
Труженики колхоза «Май» тт. 

Вапин и Сергеев сообщили в ре-

дакцию о плохом содержании ско-

та на животноводческой ферме де-

ревни Маврино. Их письмо было 

направлено для принятия мер зоо-

технику сельхозинспекции горис-

«Крыша дома М 1 по улице Ост-
ровского требует ремонта. О6 этом 

я не раз заявляла в домоуправле-

ние, но меры не приняты», - пи-

сала в редакцию квартиросъемщи-
ца М. Макарова. 

полкома т. Евстигнеевой. Вот что 

она сообщила: 
«Факты, изложенные в письме, 

подтвердились. В настоящее время 

правление колхоза «Май» присту-

пило к наведению порядка на фер-
ме». 

Редакция направила письмо на-

чальнику жилищно-коммунального 

отдела т. Васильеву. Он сообщил, 

что сейчас кровля дома отремонти-

рована. 
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В нашем городе состоялись со 

ревновавия на командное первен-

ство области .по шахматам. В них 

приняли участие команды шахма-

тистов городов Сланцы, Гатчюны, 

Выборга, Тихвина, Петродварца, 

Всеволожского, Мгинского и Тос-

ненского районов. Соревнования 

проходили в Доме культуры ком- 

бчината «Сланцы». 

ДНА СНИМКЕ: встреча сла•нцев-

ских шахматистов с ком андой го-

рода Выборга. 

06 упорядочении землепользования в городской черте 
беседа с заместителем председателя 

В редакцию нашей газеты поступают письма 

от читателей, в которых они просят подробнее 
рассказать о ,проведении •в жизнь мероприятий по 

упорядочению землепользования в городской чер-

те. По этапу поводу редакция обратилась за разъ-

яснением к заместителю председателя исполко-

ма горсовета В. Д. Новигсову. 
Ii,инсе публикуются ответы на вопросы; задан-

ные по просьбе наших читателей. 
ВОПРОС: Что необходимо сделать по упорядо-

чению землепользования в черте города? 
ОТВЕТ: В целях упорядочения землепользова-

ния исполком горсовета отвел год индигвидуаль-
ные огороды крупные земельные участки в ме-

стах, не мешающих застройке, благоустройству и 

озеленению города. 

Таким образом, с весны 1961 года все инди-

видуальные огороды будут находитыся в местах, 

отведенных исполкоагом горсовета. 

ВОПРОС: В наних местах будут отведены зе-

мельные участии для рабочих и служащих под ин-

дивидуальные огороды? 
ОТВЕТ: Для рабочих и служащих под инди-

видуалыные огороды оставлены земельные площади 

в следующих пунктах и размерах: в районе быв-
шей деревни Подкино - 10 гектаров; возле быв-
шей деревни Вязавое - 20 гектаров; в 12 1-м 
квартале Сланцевсхого лесничества (восточнее до-

роги Вольпгие Лучки - цементный завод) - 16 
гектаров; возле железнодорожной станЦии Слан-
цы (товарная) - 10 гектаров; вос'iочнее город-

ского кладбизца - 5 гектаров; восточнее улицы 

Малополыской - 7 гектаров; восточнее улицы 

3-й Советской - 3 гектара, возле деревообделоч-
ного комбгтгата треста № 41 - 5 гектаров; в 

исполкома горсовета Е. Д Новиковы м 

районе деревни Замошье - G гектаров и в районе 

улиц Трудовой и Льва Толстого - 3 гектара. 

Все остальные земельные участки, независи-

мо оттого, где они расположены, дальнейшей об-

работке не подлежат •и предназначаются для за-

стройки, для цютских игровых и спортивных пло-

щадок, для создания скверов, цветочных клумб 
или просто для зелени. 

Ликвидируются огороды вдоль дороги Сланцы 

- железнодорожный вокзал (около строящегося 

больничного городка) в связи с тем, что с 1961 

года эта территория будет застраиватыся. 

3а гражданаоiи, которые являются индиви-

дуальными .застройщиками и оформили через ис-

пёлком горсовета документы на домовладение, 

земельные уч.ас'оки остаются в пределах, отведен-

ных исполкомом горсовета. 

Исполком горсовета предупредил всех граждан 

города, что все самовольно занятые под огороды 

земельные участки, кроме вновь отведенных пло-

щадей, будут лерептахиватыся. 

ВОПРОС: Что предпринимается исполкомом 

горсовета по сохранению зеленого кольца вокруг 

города? 

ОТВЕТ: В городе Сланцы расположены про-

мышленные и коммунальные предприятия, кото-

рые сильно запрявняют воздушный бассейн. По-
этому большое значение имеет наличие зеленых 

насаждений. Сейчас лени.нпрадским институтом 

«Ленаблпроепст» разрабатывается генеральный 

план застройки города iСланцы. Территория горо-

да будет значительно расширена, в черту его вой-

дут и окружающие лесные массивы . 

Необходимо уделить серьезное внимание воп-

росам озеленения и сохранения зеленого кольца. 

КАК СОХРАНИТЬ БЕЛОКОЧАННУЮ КАПУСТУ 
В 1959-60 годах в ряде колхо-

зов н совхозов Л епинградской об-

ласти были проведены опыты по 

длительному хранению продоволь-

ственной белокочанной капусты. 

Ниже приводятся рекомендации 

по длительному хранению капусты 

в колхозах и совхозах. 

подготовка НочАНов 
Капусту лучше всего хранить 

при температуре от одного граду-

са мороза до одного градусе теп-

ла. Уже при двух градусах моро-

за она начинает замерзать. Так 
кале кочаны замерзают быстрее со 

стороны кочеры ги, то при заклад-

ке на хранение капусту укладыва-

ют обязательно кочерыгами внутрь 

штабеля. 
Закладываемые на хранение ко-

чаны должны быть здоровыми, 

вполне сформированными и плот-

ными (тяжеловесными). Чтобы 
предупредить механические по-

вреждения, капусту с поля к месту 

хранения нужно перевозить неза-

чищенной. Обнаруживаемые на ко-

чанах капли воды или снег обяза-
тельно удаляют еще до закладки. 

На длительное хранение закла-

дывают капусту сортов _«белорус-
ская» и «амагар». При укладке 

опудривают мелом, переслаивают 

кочаны в штабелях тонким хворо-

стом. 

6уРТОВАНИЕ 
Место для буртов выбирают 

вблизи жилья и, по возможности, 

на легкой почве. Лучше и дольше 

капуста сохраняется в буртах,уло-
женных на специальных настилах, 

приподнятых над землей на 15-20 
сантиметров. Ширина настила не 

более двух метров, длина - 20 
метров. Расстояние между парой 

параллельных лагов - 1,5 метра. 

Капусту на подготовленном на-

стиле укладывают в штабель, 
имеющий в поперечнике строго 
треугольную форму, шириной (по 
шззу) 1,7 метра, высотой 1 метр. 
Если нельзя устроить бурты с на-

стилом, применяют наземные 

бурты с трехгранным нижним 

вентиляционным каналом и с теми 

же вертикальными вентиляционны-

ми трубами. Бурты с котлованами 

не применяются. 

Трехгранный канал сечением 

ЗОХЗО сантиметров делают из >керi 

дей, укладывая его на поверхности 

земли посередине, вдоль штабеля. 

Канал обеспечивает сквозное дви-

жение воздуха, поэтому концы его 

должны выходить за пределы бур -

та на 20 сантиметров. Вентиля-
ционные трубы размещают по вер-

ху трехгранного канала, не пере-

секая его. 

Капусту на трехгранном канале 

укладывают в штабель, имеющий в 

поперечнике тоже треугольник. 

Ширина штабеля 1,б метра, высота 

- 1 метр. Укрытие буртов произ-

водят сразу же после закладки 

капусты. Гребень бурта на осенний 
период землей лучше не засыпать. 

Дополнительно защищать его от 

дождя можно при помощи соло-

менных матов. Пространство под 

настилом используется как воз-

душный канал для охлаждения ка-

пусты снизу, который с торцовых 

концов надежно отепляют только 

при зимнем укрытии. 

СНЕГОВАНИЕ НАПУСТЫ 
Для продления сроков хранения 

в феврале-марте капусту следует 

заснеговать. Для каждого бурта 
подготавливают площадку - «по-

стель» из снега толщиной 0,3 мет-

ра, шириной 4 метра и длиной 

до 20 метров. 

К снегованию капусты приступа-

ют в безветренную погоду, когда 

термометр показывает плюс один-

минус два градуса и при темпера-

туре в снегу не ниже двух граду-

сов мороза. Снеговать можно толь-

ко хорошо сохранившиеся кочаны, 

с которых должны быть полностью 

удалены все отстающие листья, с 

дефектами. Заснегованная капуста 

из буртов с настилами может хра-

ниться до середины июня. 

А. ХОЛМКВИСТ, 
доцент Ленинградского 

сельскохозяйственного институ-

та. 

ТЕмь 
тихой СЛПОЙ 

Колониализм переживает аго-

нию. Только за последний год неза-

висимость обрели 16 государств 

Африки, болынинство из которых 

уже заняло свои места в Организа-

ции Объединенных Наций. Гене-

ральная Ассамблея единогласно 

включила в повестку дня своей 

Х у сессии Декларацию о предо-

ставлении независимости коло-

ниальным странам и народам, вне-

сенную главой Советского прави-

тельства Н. С. Хрущевым. Под 

давлением мирового общественно-

го мнения за это вынуждены были 

голосовать даже представители ко-

лониальных держав. 

В свете этого особенно настора-

живают происки западногерман-

ских империалистов. Пользуясь по-

литическим банкротством коло-

ниальных держав, заправилы про-

мышленности ФРГ упорно проби-

вают себе дорогу в Африку, пы-

таясь тихой сапой захватить клю-

чевые позиции в ее экономике. 

В ыбалтывая планы западногер-

манских империалистов, газета 

«Ди вельт» писала: Англия ском-

прометировала себя в Африке в 

результате Суэца, Франция - в 

результате Алжира. Западная Гер-

мания не имеет колоний. Она 

должна использовать «свои шан-

сы»! Используя их, магнаты Рура 

увеличили экспорт товаров в стра-

ны Африки с 292 млн, марок в 

1950 году до 2.149 млн, марок в 

1959 г. Выступая на заседании 

совета управляющих Международ-

ного валютного фонда в Вашинг-
тоне, министр экономики ФРГ Эр-

хард сообщил, что в кругах круп-

ных промышленников обсуждает-

ся план предоставления слабораз-

виты м странам Африки займа в 1 

миллиард марок. В страны «черно-

го континента» протягивают свои 

щупальцы крупные западногерман-

ские концерны Маннесманн; Гуго 

Стиннес, Ганиэль, Ферейнигте 
Алюминиум верке и другие. 

Особое внимание в Бонне уде-

ляется Того, Камеруну и другим 

странам, которые до первой миро-

вой войны были колониями Гер-

мании. 

Большую роль в осуществлении 

агрессивных планов западногер-

манской финансовой олигархии в 

Африке играет аппарат министер-

ства иностранных дел ФРГ, укомп-

лектованный из бывших гитлеров-

ских дипломатов, крупных поме-

щиков и монополистов. Еще недав-

но в МИД ФРГ странами Африки 

занималась небольшая группа со-

трудников. Теперь ими занимаются 

три группы. Особенно большое 

значение придается группе «Чер-

ная Африка». Ее возглавляет 

Ш тельцер, сын одного из основа-

телей христианско-демократическо-

го союза, премьер-министра земли 

Шлезвиг-Гольштиния Теодора 

Штельцера; тесно связанного с 

Аденаузром. Послом ФРГ в Абид-

жане (Берег Слоновой Кости) на-

значен Теодор Аксенфельд, являв-

шийся в течение 12 лет представи-

телем крупной торговой фирмы на 

побережье Западной Африки. Пос-

лом в Лагосе (Нигерия) является 

крупный прусский юнкер граф По-

задовский-Венер, в Яунде (Каме-

рун) направлен опытный гитлеров-

ский дипломат Хеннинг Томсеи. 

Послом в Тананариве (Мальгаш-

ская республика) утвержден д-р 

Фердинанд Фридеисбург, один из 

основоположников ХДС, бывший 

директор западногерманского 

конъюнктурного института в За-

падном Берлине. 

Большой интерес проявляют в 

Бонне и к тем странам, которые 

еще остаются под пятой коло-

ниальных держав. Так, консулом 

в Лоуренсу-Маркиш (Мозамбик) 
является принц цу Сольмс Бра-

уэнфельз, консулом в Найроби 

(Кения, Уганда, Танганьика) -

барон фон Штакельберг и т. д. 

«Они кое-что знают о6 Африке», 

- цинично заявила недавно запад-

ногерманская газета « Франкфур-

тер альгемейне цейтунг», перечис-

лив эти имена. Но и Африка пом-

нит о чудовищных зверствах не-

мецких колонизаторов, вырезав-

ших целые племена в начале Х Х 

века. Ее народы, сбрасывая с се-

бя цепи англо-французских рабо-

владельцев, не пойдут в кабалу к 

западногерманским хищникам. 

Недавно боннские власти, ря-

дясь в тогу друзей колониальных 

народов, даже организовали «не-

делю Африки». Тот же министр 

экономики ФРГ Эрхард выступил 

перед представителями африкан-

ских стран с злобной клеветой на 

политику СССР. Напрасные поту-

ги! Африканские народы знают, 

кто их друзья и кто их враги. Го-
лос СССР в защиту колониальных 
народов набатом звучит во всем 

мире. Его не заглушить ни лживы-

ми посулами, ни низкой клеветой. 

П. НИКОЛАЕВ. 

В КЛУБАХ НАШЕГО ГОРОДА 
Клуб. горняков. Завтра - кино-

фильм «Король Шумавы»; после-

завтра - вечер танцев. Клуб стро-

ителей. Завтра - кинофильм «Ми-
стер Питкин в тылу врага». Клуб 
шахты № 1. Сегодня - кинофильм 

«Мистер Питкин в тылу врага»; 

завтра - кинофильм «О чем шу-

мит река»; послезавтра - кино-

фильм «Сын двух матерей». Клуб 
поселка Рудничный. Сегодня -
кинофильм «Первое свидание»; 

послезавтра - кинофильм «сме-
лый, как тигр». Клуб мебельщйков. 
Сегодня - кинофильм «12 деву-

шек и один мужчина»; послезавт-

ра - кинофильм «День первый, 
день последний». Клуб РТС. Сего-

дня - кинофильм «Ребята с Кано-
нерского; послезавтра - кино-

фильм «12 девушек и один муж-

чина». Клуб ДОКа. Сегодня - ки-

нофильм «Король Шумавы»; пос-

лезавтра - кинофильм «Мистер 
Питкин в тылу врага». Красный 
уголок шахты № З. Сегодня - ки-

нофильм «Сказка о 12 очках»; 

завтра - кинофильм «Первое сви-

дание»; послезавтра - кинофильм 
«Смелый, как тигр». Районный 
Дом культуры. Сегодня - кино-

фильм «Им было девятнадцать...»; 

завтра - кинофильм «Смелый, 

как тигр»; послезавтра - кино-

фильм «Илзе». 

Н СВЕДЕНИЮ ЧЛЕНОВ ЛИТЕРАТУРНОЙ ГРУППЫ 

В среду, 26 октября, в 18 часов в редакции газеты «Зна-
мя труда» состоится занятие членов литературной группы. 

Приглашаются рабселькоры и .все желающие. 

Редакция. 

Редактор Н. И. ТЕРЕШКОВ 

ВЫСТАВКА-ПРОДАЖА 

С 27 октября по 1 ноября 1960 года райунивермаг Сланцев-
ского райпо будет проводить выставку-продажу промышленных 

товаров. Здесь в широком ассорти менте будут представлены ш вей-
ные изделия (зимние), головные уборы, ткани, трикотаж. 

Посетите выставку-продажу! 
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